

DIARIO DE PALMA.

SABADO 13 DE MARZO DE 1852.

CORREO DE HOY.

El vapor-correo *El Barcelones* ha fondeado en este puerto á las diez y cuarto de la mañana, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 26 pasajeros.

Las noticias que hemos recibido de Madrid alcanzan al 7 del corriente. En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Real decreto espedido por el ministerio de Gracia Justicia, dando varias disposiciones sobre el personal de las audiencias.

Por el ministerio de Hacienda se comunica una Real orden á la direccion de aduanas, por la que se ordena con el fin de evitar la acuñacion de monedas falsas, que los administradores de aduanas impongan á los que reciban del extranjero plancha cilindrada de una línea y de tres cuartos de línea de grueso, la obligacion de manifestar las personas á quienes se vendan, su domicilio y ocupacion, sin que pueda adeudarse remesa alguna, sin que el dueño preste una fianza que responda de su destino ulterior.

Dos reales decretos, el primero marcando las bases sobre las cuales se han de establecer los contratos que se celebren por cuenta del Estado, y el segundo concediendo al Senado un crédito supletorio de 100,000 reales para atender á los gastos ocasionados en las funciones celebradas en obsequio del natalicio de la augusta princesa de Asturias.

Otro Real decreto sustituyendo la nomenclatura de los derechos de ciertas partidas del general de importacion, por otro que marca á continuacion.

Un Real decreto dejando á cargo de los preladados diocesanos, la suprema direccion é inspeccion de la enseñanza que se dá en los conventos.

Una comunicacion del presidente del Consejo de ministros á los senadores conservadores del Senado, aclarando la Real orden por la que se concedia al mismo cuerpo un crédito supletorio de 100,000 rs.

La comunicacion dirigida al señor ministro de la Gobernacion por el inspector general de la guardia civil, insertando el cuadro por provincias de los servicios prestados por la fuerza del cuerpo en el pasado año de 1851.

Una comunicacion del ministerio de Gracia y Justicia, determinando el número de categorías de ascenso y de término de la facultad de filosofía, y varias resoluciones adoptadas por el ministerio de Hacienda.

El acta de la presentacion por el nuncio de Su Santidad, de las fajas benditas que el Santo Padre ha enviado á la serenísima señora Princesa de Asturias.—Dice así:

El día 2 se verificó en el Palacio Real la solemne ceremonia de la presentacion de las fajas benditas que Su Santidad el Papa Pio IX ha tenido la dignacion de enviar á la Serma. Sra. Doña María Isabel Francisca de Asis, Princesa de Asturias.

Encargado de esta mision extraordinaria, en virtud de Breves especiales del Sumo Pontífice, el M. R. nuncio en estos reinos monseñor Brunelli, arzobispo de Tesalónica, y designada por S. M. la hora de las tres de la tarde de dicho día, el acto se verificó en los términos siguientes.

Con arreglo al ceremonial establecido para estos casos, desde la una del día daba la guardia de honor en el palacio de la Nunciatura una compañía de granaderos con bandera y música, y además un piquete de 20 caballos con un oficial aguardaba á la puerta para acompañar á la comitiva. A la hora prefijada, tres coches de la Casa Real con tiros de caballos de toda gala, con sus correspondientes lacayos y manebos y un correo de caballerizas, esperaban en el palacio de la Nunciatura las órdenes del Sr. Introdutor de embajadores.

A las dos y media emprendió su marcha la comitiva, precediendo un cabo y cuatro batidores de caballería, siguiendo á estos un coche de Palacio con los secretarios de monseñor; inmediatamente otro de respeto, y despues el que ocupaba Monseñor con el Introdutor de embajadores. A la portezuela de la derecha iba el oficial de la escolta, á la de la izquierda el correo de caballerizas. Detrás de este coche seguía la escolta, y por último dos carruajes de gala del Sr. Nuncio ocupados por cuatro capellanes de S. E.

La comitiva se dirigió en esta forma al Real Palacio por Puerta Cerrada, calle Imperial, la de Atocha, Carretas, Puerta del Sol, calle Mayor y Arco de la Armería.

Formada con anticipacion la guardia exterior de Palacio en parada, hizo los honores reales al Sr. Nuncio, que pasó solo por medio de las filas, entrando su coche hasta la escalera principal.

Esta se encontraba cubierta con los guardias alabarderos, que con su música esperaban la salida de monseñor, al que tambien aguardaban dos mayores de semana en el primer descanso; y acompañado S. E. por el Introdutor de embajadores y por estos dos empleados de Palacio, llegó á la sala que estaba destinada para esperar el aviso de SS. MM.

Puesta en noticia de la Reina y del Rey la legada del Nuncio, ocuparon SS. MM. el trono, teniendo á su derecha los ministros de la corona y grandes de España; á la izquierda las damas, y en frente los mayordomos de semana y oficiales mayores de alabarderos.

Descorrida la cortina, el Introdutor anunció en alta voz al Sr. Nuncio extraordinario de Su Santidad, quien, hechas las tres reverencias de estilo, se colocó frente del trono delante de la banqueta que le estaba preparada para asiento, y pronunció en español el siguiente discurso:

Señora: La grata noticia del feliz alumbramiento de V. M. ha llenado de júbilo el paternal corazón del Sumo Pontífice Pio IX. Siendo tan especial el afecto que profesa á V. M., á vuestro augusto esposo y real familia, y tan vivo el interes que le inspira la iglesia é inclita nacion española, no podia dejar de congratularse inmensamente por el fausto suceso que, proporcionando á VV. MM. una cara prenda de amor y ternura, consolida el trono y refluye en utilidad y esplendor de la religion y del Estado.

Deseando pues nuestro Sino. Padre manifestar de un modo público y solemne el colmo de su gozo, se ha dignado investirle con el distinguido carácter de su Nuncio extraordinario para cumplir con la noble y honrosa mision de declarar á VV. MM. sus sinceros sentimientos, y presentar al propio tiempo las fajas que ha bendecido para la Serma. Princesa Doña María Isabel.

Los mismos motivos, Señora, que han hecho tomar al Santo Padre una parte muy principal y sentida en vuestra ventura, avivan los fervientes votos que eleva al Rey de los Reyes y Señor de los Señores para que derrame sobre V. M., vuestro augusto esposo y toda la real familia el lleno de sus favores: asimismo le pide con ardiente anhelo velé por la salud y prosperidad de la inocente Princesa vuestra muy amada Hija, amparándola desde los primeros momentos de la vida con el escudo de su solícita providencia, y defendiéndola con las armas de su irresistible poder, á fin de que adornada de las mas perfectas virtudes sea

digno vástago de San Fernando y de sus otros muchos ilustres ascendientes.

Su Santidad espera el cumplimiento de estas piadosas súplicas con tanta mayor confianza, cuanto mas visibles y recientes son las pruebas de la singular proteccion divina para con vuestra Real Magestad y la noble, gloriosa y heroica nacion española.»

En seguida se acercó al trono y entregó á la Reina nuestra Señora el Breve de que era portador.

S. M. se dignó contestar en los siguientes términos:

La especial benignidad con que me ha distinguido el Sumo Pontífice desde que para bien de la iglesia rige sus destinos, y el vivo interes que ha mostrado constantemente por toda mi familia y por mis pueblos, no podian dejarme la menor duda de la parte que tomaria en un suceso, que al paso que colma los deseos de la España entera, aumenta los motivos de mi dicha doméstica.

La prueba que el jefe de la iglesia me da en esta ocasion ofreciendo las fajas benditas á la Princesa Isabel, llena de gratitud mi corazón como Reina y como Madre, haciéndome esperar que la bendicion sagrada de Su Santidad sobre mi querida Hija le procurará dicha y ventura. Añádese tambien á la satisfaccion que me ofrece este acto religioso y solemne la de que seais vos, Sr. Nuncio, el encargado de ejecutarlo; vos, señor arzobispo, á cuya prudencia debe ya la España tan señalados bienes, y al que Yo y toda mi familia profesamos tan cordial estimacion.

La divina Providencia que tan visiblemente ha velado por Mi y por este pueblo siempre religioso y monárquico; confío no me abandonará nunca, y que las plegarias dirigidas al Dios de las misericordias en favor mio y del reino por el Vicario de Jesucristo serán acogidas, y que la divina Providencia me servirá siempre de escudo, como me ha servido en ocasion no muy lejana.

Os ruego, Sr. Nuncio, que seais el intérprete cerca de Su Santidad de mi profundo reconocimiento por sus bondades, y de mi constante adhesion á su sagrada Persona.»

Dirigiéndose despues Monseñor al Rey, puso igualmente en manos el Breve que le dirigia Su Santidad, y S. M. contestó como sigue:

«Os ruego, Sr. Nuncio, que manifesteis al Santo Padre toda la respetuosa gratitud con que recibo el Breve que me entregais en su augusto nombre, Breve que conservaré como prenda preciosa de su benevolencia, siéndome altamente satisfactorio que el conducto elegido por Su Santidad seais vos, señor arzobispo, á quien profeso los sentimientos de la mas alta y distinguida consideracion.»

SS. MM. bajaron del trono, y acompañados de los señores ministros y de toda su real servidumbre, y llevando á su derecha al M. R. Nuncio, pasaron á la habitacion de la Serma. Sra. Princesa de Asturias, donde se hallaba esta con su aya y servidumbre. El Nuncio, tomando la gran faja bendita, la colocó sobre S. A. R., pronunciando las oraciones que son del caso, y dirigió despues á la marquesa de Povar, aya de la augusta Princesa, las palabras siguientes:

«El Sumo Pontífice, el Vicario de Jesucristo ha bendecido con sus sagradas manos las fajas que, en cumplimiento de mi distinguida mision, acabo de imponer á esta Real Princesa; y he implorado fervorosamente del Dador de todo bien y de todo don perfecto la abundancia de los divinos auxilios, á fin de que, prevenida por ellos desde la cuna, se cimente en piedad y religion, y progrese y florezca en las virtudes propias de su elevada estirpe y heredados ejemplos.»

Toea á V. E. el cooperar á tan importantes y sublimes objetos, procurando con el mayor desvelo educar esmeradamente esta escelsa Princesa, é inspirándola sentimientos de santidad y justicia, para que pueda ser colmado gozo de sus augustos padres, gloria y esplendor de la monarquía, honor al mismo tiempo y dulce consuelo de V. E.»

La marquesa de Povar respondió:

«Con ayuda de Dios espero poder cumplir con los encargos de Su Santidad y corresponder á la confianza que me han dispensado mis Soberanos.»

Acto continuo SS. MM. se detuvieron á examinar los muchos y preciosos objetos que se comprenden bajo la denominacion de fajas benditas, y que habian sido colocados de aeterno en la habitacion de S. A. R. SS. MM. se manifestaron sumamente complacidos de la riqueza y gusto

de estos objetos, y dirigieron á Monseñor palabras expresivas de su profunda gratitud al Sumo Pontífice.

Habiéndose despedido el Nuncio de SS. MM., pasó, acompañado del Introdutor y de los Mayordomos de semana, á otra habitación donde se hallaba la Reina Madre con su servidumbre, y al entregarle la carta que en forma de Breve dirige Su Santidad á esta augusta Señora, le manifestó la satisfacción que experimentaba en ser el intérprete de los sentimientos paternales del Sumo Pontífice, á lo que S. M. se dignó contestar en los términos mas sentidos y afectuosos.

Terminada esta ceremonia, el señor Nuncio regresó á su morada por la misma carrera y del mismo modo que se habia dirigido al Real Palacio.

Noticias nacionales.

MADRID 8 DE FEBRERO.

Las listas electorales no quedarán ultimadas hasta el 15 de mayo próximo. Hasta pasada esta época no puede, por tanto, el gabinete fijar las elecciones, en el caso de que se piense en la disolución del Congreso actual.

Las prendas que componen la envoltura regalada por Su Santidad, son las que aparecen en la siguiente nota:

Ropa blanca.

Cuatro gorritos de encaje de Bruselas, guarnecidos con encajes de idem y lazos.

Cuatro capillos de encaje de idem, forrados de raso, guarnecidos de lazos.

Cuatro pañuelos de batista calados, guarnecidos de encaje de Bruselas.

Cuatro tohallas de batista; guarnecidas con encaje de Bruselas.

Cuatro fajas de batista, guarnecidas como arriba.

Cuatro mantillas, ó pañales, de la misma clase.

Cuatro sobrefajas de batista bordadas, guarnecidas de encaje ancho de Bruselas.

Cuatro sábanas batista con guita, á la parte que vuelve, de calado de encaje Valenciennes, y faja de un lado y otro bordada, guarnecidas de encaje ancho de Bruselas.

Dos fundas de batista con cuadros, á la parte superior de calado, de encaje de Valenciennes, y respectivos botones de piedra guarnecidos de oro.

Dos almohadas de plumas, armadas, con otras dos fundas y respectivos botones.

Cuatro camisas de batista bordadas, guarnecidas de calado, de encaje de Valenciennes, y botones guarnecidos con chispas (ó diamantes pequeños) adornados con cuatro camafleos, representando á la Santísima Virgen, San José, San Pedro y San Pablo.

Todas estas piezas de ropa blanca venian colocadas en una linda canastilla de moaré blanco con bordados y encajes de oro y flores de mano.

Otros objetos.

Falda para el aya para el bautismo, de tisú de oro azul en seda y plata bordada de oro, forrada de moaré azul bordado en oro, ribeteado al rededor con galon de oro festoneado, y en los dos extremos guarnecidos de fleco de oro.

Dos mantillas de grana bordada de oro, forradas de moaré blanco bordado á flores de oro, con agreman.

Colcha para la cuna, de tisú de oro con viso azul bordada en oro, con forro de moaré azul, bordado igualmente de oro, guarnecida con fleco de oro.

Dos almohadas para la cuna, de tisú de oro con viso azul y adornos trabajados en oro, guarnecidas con cordon y cuatro borlas de oro en cada almohada.

Faja de tisú de plata con adornos de oro: en medio hay una linda miniatura representando el bautismo de nuestro Señor Jesucristo. Dicha faja está forrada de gró blanco, fileteada con cordon de oro, y en los lados con franja de oro. Esta es la que monseñor Nuncio extraordinario debe poner á la Princesa rezando algunas preces propias del acto.

Una joya de oro esmaltado con ocho brillantes á pera y otros brillantes, rubíes, esmeraldas y perlas orientales: en el medio hay un camafeo representando los niños de Murillo. Esta alhaja contiene una reliquia bastante grande de la sagrada cona ó pesebre en que nació Nuestro Señor Jesucristo, que se conserva en la iglesia de Santa María la mayor de Roma.

En la atención de dicha reliquia, está perfectamente trabajada y dentro de una cartera de sagrén, se lee que el Santo Padre le sacó con sus mismas manos de dicho pesebre.

Todas las piezas de ropa blanca y demas objetos arriba mencionados han venido colocados dentro de un gran cofre de ébano embutido con trabajos los mas esquisitos en marfil, nácar y maderas tostadas. Dicho cofre está forrado en lo interior de terciopelo carmesí, guarnecido de galon de oro con cerradura y llave dorada.

Parece que S. M., deseando dar una nueva prueba de su gratitud al Pontífice por estos regalos, se propone remitirle el obsequio de un tiro de ocho hermosos caballos de la yeguada de Aranjuez, y un cuadro del immortal Murillo. A Monseñor Brunelli, Nuncio de Su Santidad, le regalará probablemente un precioso pectoral y un magnifico anillo de brillantes.

Al regresar el lunes del paseo la Princesa de Asturias, encontró cerca del Real palacio el Viático, que salia de una de las parroquias de esta corte. Inmediatamente su aya la señora marquesa de Povar bajó del coche para que cediera su puesto á la Magestad Divina, y la condujo á pie á la Régia morada.

Antes de ayer se declararon en plena rebelion las mugeres presas en la cárcel del Saladero. Parece que por haberse mandado rebajar las horas de comunicacion, se alborotaron estrepitosamente, desenladillaron su departamento y atracaron la puerta con mas de cien camas, gritando que el primero que se atreviese á entrar allí moriria.

El alcaide Sr. Baños, dió cuenta inmediatamente al excelentísimo señor D. Melchor Ordoñez, gobernador, civil de esta provincia, el cual, sin pérdida de tiempo, se presentó en la cárcel del Saladero, y acompañado del alcaide, de sus dependientes y de 20 soldados de la guardia, se dirigió al departamento de las presas, que se negaron á abrirle la puerta, insultando á la autoridad con los gritos de *muera el gobernador; muera el alcaide; muera la junta*; además tiraron las amotinadas una gran piedra al Sr. Ordoñez, que afortunadamente no le dió, á pesar de ir bien dirigida, porque el segundo alcaide D. Antonio Saavedra retiró instantáneamente á S. E. cuando la vió venir por el aire.

Al fin triunfó la autoridad, y reducidas las presas á la obediencia, se las impuso por el señor gobernador civil el debido castigo correccional, y se ha formado la correspondiente sumaria. (Epoca.)

Segun tenemos entendido, es probable que en la presente semana se reuna el Consejo Real en pleno para examinar y despachar el asunto relativo á las vinculaciones.

S. M. la reina madre debe salir el lunes próximo para el real sitio de Aranjuez con toda su familia, á pasar allí los meses de marzo y abril.

Tenemos noticias de Canarias que alcanzan al 18 de febrero. No ocurría nada notable en aquel archipiélago: El 6 del mes citado llegó á santa Cruz de Tenerife el vapor correo ingles que desde el Brasil marcha á Inglaterra por via de Lisboa. Para este puerto con direccion á Madrid se embarcaron en él los señores D. Tomas Huet, regente de la audiencia de Mallorca, y D. Manuel Piñeda, magistrado de la de aquellas islas, en union de sus señoras.

El gobierno de Portugal ha obtenido un triunfo en la Cámara de diputados. La proposicion de censura contra él, presentada por el señor Holtremán y otros, ha sido desechada por 86 votos contra 8.

Leemos en el *Granadino* del día 1º: «No parece alarmante que en la Rabita hayan sido atacadas del tifus ciento cincuenta personas en un dia, supuesto que solo dos de ellas han fallecido. El señor gobernador de esta provincia convocó sin embargo con toda oportunidad á la junta de sanidad, la cual decretó que saliese inmediatamente una comision médica, que diese luego parte del resultado de sus observaciones.

La pequeña expedicion militar que hemos enviado á nuestras Islas Baleares, ha estado á punto de naufragar en su travesía desde Barcelona á Mahon. Inmediato ya á las costas de Menorca, una violenta tempestad puso en grave peligro la existencia del vapor *Lepanto*, y grande fué la admiracion y la alegría del pueblo de Mahon cuando en medio del temporal horroroso del 25 de febrero, vieron llegar salvo al puerto y sin averia alguna, á nuestro vapor de guerra, que con la fuerza de doscientos caballos habia atravesado el golfo y el canal de la isla. Esto hace el mas cumplido elogio del comandante del *Lepanto* y toda su tripulacion. Un falucho que conducia pertrechos tuvo necesidad para salvarse de soltar el cable, y aun no se tenia noticia de su llegada á alguno de los puertos de la isla. El *Lepanto* ha conducido á Mahon dos baterías de artillería, efectos de guerra y de fortificacion, yendo igualmente á su bordo el brigadier de ingenieros señor Miguel Polo, que va á dirigir los trabajos de fortificacion de nuestras Islas Baleares.

Dentro de breves dias, dice *El Clamor*, se

publicará en esta corte un nuevo periódico absolutista bajo el título de *La Corona*.

Hemos leído el prospecto en que se anuncia la aparicion de este diario de un modo ruidoso y nunca visto.

Hoy (3) han sido detenidos *El Clamor*, *El Herald*, *Las Novedades* y *El Constitucional*, y algunos de estos diarios aun no han visto la luz.

Por fin, se han empezado las obras de tierra del ferro-carril de Almansa, en su entronque con el de Aranjuez.

Han sido trasladados del ex-convento del Cármen de Cádiz, al panteon de ilustres marinos en San Fernando, los restos mortales del ilustre general Gravina, á consecuencia de la herida recibida en el combate de Trafalgar.

Las correspondencias de la corte publicadas en la prensa de provincias, dicen que S. M. la Reina va á vestir hábito durante algun tiempo, por haberla sacado bien Dios del parto y del atentado dirigido contra su augusta persona. Lo cierto es que esta Cuaresma no habrá reuniones en palacio.

Uno de estos últimos dias ha sido recibido muy cordialmente por S. M. la Reina, el actual Patriarca electo de las Indias.

El premio grande de la lotería moderna celebrada el sábado último parece ha correspondido á uno de los billetes que quedaron sin vender.

Parece que la Reina ha resuelto trasladarse á Aranjuez dentro de veinte dias, y que se han dado por los gefes de Palacio las órdenes oportunas á fin de preparar las habitaciones de sus magestades y tener todo dispuesto para la jornada en aquel Real sitio.

El día 2 fué dia de recepcion en el palacio de S. M. la Reina madre. Asistió numerosa concurrencia, compuesta de cuanto encierra la corte de mas notable y distinguido.

Segun ya hemos anunciado, SS. AA. RR. la infanta D^a Luisa Fernanda y su augusto esposo, salieron el día 1º á las diez y media de la mañana para Tarazona por el camino de Cuenca. Acompañan á SS. AA. RR. un gentil-hombre, una dama, el médico y una teniente-aya. La camarera mayor de la infanta Señora marquesa de Malpica, una de las damas mas antiguas de la Reina, se ha quedado en Madrid.

El sábado 28 salió el señor presidente del Consejo de ministros á Torrelaguna, y de allí al ponton de la Oliva, con objeto de visitar los trabajos emprendidos para la traida de aguas á Madrid. Acompañábanle los señores Olivan, Bordiú y Otero: este último es ingeniero en jefe de las obras.

La expedicion examinó los preparativos para la construccion de la presa en el rio Lozoya; recorrió la parte ya escavada en la cabeza del canal, vió en los planos del trazado de la línea general, cuya longitud abraza 12 1/4 leguas; se enteró de los estudios para los pasos difíciles, y bien penetrada de la inteligencia y economía que presiden á aquellas operaciones, regresó el domingo á esta capital.

Con fecha del 23 escriben de Sevilla:

Hoy se ha inaugurado el puente de hierro de esta capital.

Muy cerca de tres mil personas de lo mas escogido de la poblacion, las autoridades y la guarnicion concurrieron sobre el puente para solemnizar la inauguracion. Si algun temor abrigaba todavia algun meticuloso despues de las pruebas anteriores, ha debido deponerlo hoy despues de haber presenciado el desfile de las tropas de todas armas sobre el nuevo puente. Basta decir que la artillería rodada marchaba á dos piezas de frente en medio de un concurso inmenso

para disipar todas las dudas. El espectáculo ha sido digno de admiración: la altura del puente, su gallardía, sus adornos, el paso de las tropas de infantería por mitades, de la caballería y de la artillería en medio de una inmensa concurrencia, presentaba de lejos un magnífico panorama.

— El día 1.º estaban ménos extendidos y acreditados que estos últimos días los rumores relativos á la posible salida del ministerio de los señores Bertran de Lis y marques de Miraflores. Nuestro parecer sigue siendo que dicha modificación no tendrá lugar, no obstante desearla algunos de los amigos mas íntimos del presidente del consejo.

— Aun cuando estos dias se ha asegurado en varios círculos políticos que la disolución de las actuales cortes era una cosa resuelta, y aun algunos avanzaban hasta asegurar que las nuevas elecciones deberían verificarse apenas estuviese terminada la rectificación de las listas electorales, creemos poder asegurar, con referencia á conductos muy autorizados; que en consejo de ministros no se ha tomado acuerdo ninguno definitivo sobre esta cuestión, y que la disolución ó no disolución de las cortes, la reforma ó no reforma de la ley electoral y de otras leyes mas importantes, y aun los cambios ó modificaciones en el seno del ministerio, todo dependerá en gran manera del giro que tomen los sucesos en Francia y en Inglaterra.

— Siguen sin proveerse las capitanías generales de Puerto Rico y Granada. El ministerio parece desea hacer una combinación que comprenda, no solo estos mandos militares, sino el de Filipinas, y naturalmente tropieza para hacer esto con muchas exigencias y pretensiones. Los candidatos mas probables para estos diversos mandos militares, siguen siendo los señores Norzagaray, Ezpeleta, Ainat y Armero.

— La señora condesa de Espoz y Mina, accediendo gustosísima al deseo que le manifestó el señor director del real Museo militar, de que le cediese una de las espadas que el ilustre general había ceñido con tanta gloria, con el objeto de que sea colocada en el establecimiento como recuerdo de las altas cualidades que adornaron á tan distinguido caudillo, ha puesto á disposición de dicho señor director la espada que en 1814 le regaló el ayuntamiento de Pamplona, al terminarse la guerra de la independencia, y el baston que la sociedad patriótica de la misma ciudad le presentó en 1820 al regresar de su primera emigración.

A los anteriores objetos, la condesa de Mina quiso añadir otro que tiene una alta significación, tal es una de las dos layas con que su esposo labró sus tierras antes de empuñar la espada en defensa del honor de su patria, prendas de alta estima que encierran la biografía del Viriato navarro.

VALENCIA 4 DE MARZO.

Ayer á las once de la mañana salió de esta capital el Esmo. Sr. capitán general de distrito D. José Luciano Campuzano, acompañado del brigadier de la Guardia civil Sr. Cisneros, de la mayor parte de los oficiales del cuerpo de E. M. y algunos gefes militares de graduación, con el objeto de recibir en Chiva á SS. AA. RR. los Serms. Sres. Duques de Montpensier, y acompañarlos á esta ciudad.

S. E. tiene tomadas las medidas necesarias para que se halle cubierto el camino desde la Minglanilla hasta Valencia al paso de los régios viajeros, con destacamentos de tropa, pertenecientes á los cuerpos de este distrito, y en Chi-

va, donde debieron pernóctar anoche, habia una compañía de infantería para montar la guardia á SS. AA.

Las tropas de la guarnición de esta capital cubrirán hoy la carrera con arreglo á ordenanza, desde la puerta de Serranos hasta el palacio.

— Hoy deben verificar su entrada en esta capital la Serma. Sra. Infanta D.ª Luisa Fernanda y su augusto esposo, y el vecindario entero se halla dispuesto á recibir con entusiasmo á la jóven Princesa, cuyas virtudes la hacen doblemente digna del amor y respeto del noble pueblo valenciano.

Al entrar en prensa nuestro periódico se ignora todavía la hora en que los régios viajeros atravesarán la puerta de la ciudad, pero la distancia que hay de ella á Chiva, y la circunstancia de estar convocadas las corporaciones para las diez de la mañana, nos hacen presumir que la entrada tendrá lugar á eso de las doce del dia.

La carrera es la misma que anunciamos hace algunos dias; esto es: calle de Serranos, plaza de San Bartolomé, calle de Caballeros, plaza de la Constitución y calles del Miguelete, Zaragoza y Mar, al palacio del Esmo. Sr. Conde de Cervellon.

Sabemos por conducto fidedigno que, con motivo de que S. A. R. la infanta Doña María Luisa Fernanda viste el hábito de los Dolores en virtud de oferta hecha por el restablecimiento de S. M. la Reina, no podrá, durante su permanencia en esta capital, recibir oficialmente, ni asistir á las funciones, convites, ni ninguna otra clase de fiestas. Así nos consta que lo ha hecho presente á quienes corresponde el apoderado de SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes duques de Montpensier.

BARCELONA 6 DE MARZO.

En el número de la *Epoca* que recibimos por el correo de ayer (5), leemos las siguientes noticias relativas á los viajes de SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier.

Ya ayer anunciamos la salida para Aranjuez de nuestra infanta y su esposo el duque de Montpensier. Ayer tarde han debido llegar á Tarazona, donde les esperaba el duque de Riansares, y donde habrán pasado la noche, y el 4 entrarán en Valencia. Tan luego como asistan á la inauguración del camino de hierro del Grao, saldrán de España, á fin de abrazar cuanto antes á su augusta y piadosa madre la reina María Amalia. Inútil nos parece añadir que la despedida de las dos augustas hermanas y de su madre ha sido tan tierna como era de esperar de los sentimientos tan cariñosos que unen á nuestra familia real.

La *España* dice sobre el mismo asunto lo siguiente:

Parece que SS. AA. saldrán de España mas pronto de lo que habian pensado en un principio, á fin de abrazar cuanto antes á su augusta y piadosa madre la reina María Amalia.

Es pues probable que por ahora no tendremos el gusto de ver en Barcelona á los augustos viajeros.

Barcelona 8 de marzo.

El *Diario mercantil de Valencia* correspondiente al viernes 5 de marzo, viene con su primera página adornada de viñetas y con poesías y una dedicatoria á SS. AA. RR. los señores duques de Montpensier. He ahí, copiados del propio diario, los pormenores de su entrada en aquella capital:

«Ayer mañana, á eso de las ocho se recibió en esta capital, por el telégrafo, la noticia de que SS. AA. salían en aquel momento de Requena, punto donde habian pernó-

tado á pesar de que, segun el itinerario, debian verificarlo en Chiva. Sabemos, sin embargo, que ni la falta de salud ni otro incidente desagradable han sido causa de que los augustos viajeros hayan acortado sus jornadas.

La noticia transmitida por el telégrafo se difundió rápidamente por la población; y á pesar de que sin temor á equivocarse se podia calcular que SS. AA. no llegarían á Valencia hasta á hora avanzada de la tarde, á eso de las tres un inmenso gentío ocupaba ya las calles y plazas de la carrera, y las tropas salían de los cuarteles para formar en ella.

Sobre las cinco y media eran cuando el estampido del cañon y el vuelo general de campanas anunciaba que los Serms. señores duques de Montpensier habian llegado á Mislata, y el gentío corría á ocupar las plazas y las aceras de las calles para gozar con la comodidad posible del placer de ver á los Príncipes.

En dicho pueblo, donde tiene principio la jurisdicción municipal de Valencia, esperaba una comision del escelentísimo ayuntamiento, presidida por el Sr. Alcalde, en seis carretelas, llevando otra de seis caballos para SS. AA. Los señores concejales tuvieron el honor de recibirlas allí y ofrecer á la señora Infanta un ramo de flores que se improvisó en el acto; y sin mas detención que la necesaria para pasar del carruaje de camino á la carretela, siguieron la marcha SS. AA., escoltados hasta esta capital por la comision de la Municipalidad.

A la puerta de Serranos esperaba el señor Gobernador de la plaza con varios oficiales de estado mayor, que siguieron hasta palacio, marchando dicho señor general al estribo de la carretela de los Príncipes.

En cuanto los régios viajeros llegaron á palacio, se dignaron dar á besar sus Reales manos á las autoridades, y á las corporaciones y personas notables que habian sido invitadas por el ayuntamiento.

Concluido el besamanos, salieron SS. AA. á un balcon, desde el cual vieron desfilar en columna de honor los cuerpos de todas armas que gnarnecen la plaza; y cuyo brillante estado é inmejorable instruccion los hace verdaderamente dignos de ser admirados. Durante el desfile se hallaban á espaldas de SS. AA. y en el mismo balcon el escelentísimo señor Capitan general del distrito y el señor Gobernador de la provincia.

Por fin, sabemos que SS. AA. han manifestado la mas esquisita amabilidad á las personas á quienes han hecho el honor de dirigirles la palabra, y que han quedado tan complacidos del recibimiento que se les ha hecho, como enamorados de nuestra hermosa ciudad y sus alrededores.

Anoche fueron invitados á comer con los Serms. señores duques de Montpensier, por estos augustos señores, el Esmo. Sr. Capitan general, el Sr. Gobernador, el escelentísimo é ilmo. Sr. Arzobispo y otras autoridades y personas distinguidas, que no podemos enumerar á la hora de entrar en prensa nuestro periódico.

— En el mismo Diario leemos las siguientes noticias.

Segun se nos asegura SS. AA. RR. permanecerán en esta capital quince dias. Es muy sensible que el voto de la Serma señora Infanta nos prive del placer de demostrarla con nuestros afectuosos obsequios toda la admiración y respeto que nos causan sus virtudes.

— Ayer, juéves, hubo vacacion en la Universidad literaria con motivo de la venida de SS. AA.

— Personas que tienen motivos para estar bien enteradas nos aseguran que para la inauguración del ferro-carril del Grao á Valencia vendrán á esta capital los Esmos. señores ministros de Gobernacion y Fomento, los cuales se hospedarán en la casa del Sr. Bertran de Lis, que al efecto se tiene ya preparada.

— Las fiestas Reales con motivo del feliz alumbramiento de S. M., tendrán lugar en esta capital en los dias 18, 19 y 20 del actual.

— Anteayer salió de esta ciudad para la corte nuestro paisano el cura párroco de Buñol, D. Manuel Fernandez de Córdoba, á predicar ante SS. MM. en la capilla Real. Auguramos nuevos triunfos á este distinguido orador, que en el año último dejó tan complacida y satisfecha á la familia Real.

— El temporal que reinó durante la mañana de ayer, hizo que algunos buques mercantes, entre ellos uno con bandera francesa, se viesen en grandes apuros para doblar la punta ó para poder entrar en el puerto. Las barcas de auxilio y las autoridades del puerto trabajaron con constancia, y no creemos que se tenga de lamentar ninguna desgracia, ni avería de consideración. A las cuatro de la tarde las olas habian amenguado mucho.

— A causa del mal tiempo se suspendió ayer la prueba que debia hacerse del aniquilador de incendios. — Por igual motivo no pudo verificarse la funcion de la plaza de toros. — Durante todo el dia continuó arrojando un viento furiosísimo y bastante frio. Monseny está cubierto de nieve.

Idem 9.

Leemos en el diario de Valencia del 6: SS. AA. se hallaban ayer repuestos de las fatigas del viaje, y á eso de la una de la tarde salieron con el único objeto de visitar la

Noticias extranjeras.

Paris 2 de marzo.

Las elecciones de Paris han dado los siguientes resultados:

Primer colegio: M. Guyar-Delalain, candidato del gobierno obtuvo 13.310 votos; De Tracy, de la oposicion, 5,679; Dupont (del Eure), idem, 3,044.

Segundo colegio: M. Devinck, candidato del gobierno, 12,189; Mortimer-Ternaux, de la oposicion, 4,871, Lamoriciere, idem, 2,343.

Tercer colegio: el general Cavaignac, de la oposicion, 14,468; Duperier, del gobierno, 12 mil 987.

Cuarto colegio: M. Carnot, de la oposicion, 14,745; Moreau, del gobierno, 13,521.

Quinto colegio: M. Perret, candidato del gobierno, 13,468; Goudchaux, de la oposicion, 12 mil 96.

Sexto colegio: M. Faucher-Lepelletier, del gobierno, 15,978; Bixio, de la oposicion, 9,082; Lannes de Montebello, de la oposicion, 2,801.

Séptimo colegio: M. Lanquetin, del gobierno, 11,937; Eugenio Sue, de la oposicion, 6,684.

Octavo colegio: M. Koenigswarter, del gobierno, 15,458; F. de Lasteyrie, de la oposicion, 5,346.

Noveno colegio, Veron, del gobierno, 21,371; Garnon, de la oposicion, 603.

Los electores de Paris, dice la *Patria*, han correspondido dignamente á la confianza del gobierno, eligiendo seis de los nueve candidatos presentados por este. Una eleccion parece incierta y otra tendrá que repetirse por no haber reunido suficiente número de votos ninguno de los dos candidatos. Definitivamente la oposicion solo triunfa en un colegio. Asi han caido todos estos rumores de disposiciones hostiles de la poblacion parisiense que el espíritu de partido hacia circular.—La eleccion del general Cavaignac es verdaderamente una eleccion de oposicion; pero no representa una política; es la última manifestacion de esta necesidad estraña que experimentan ciertos espíritus de contrariar á toda clase de gobierno y crearle obstáculos. Las costumbres inveteradas no se modifican en un dia.

Mañana M. Bocher, administrador de los bienes de la familia de Orleans, comparece ante el tribunal de policia correccional del Sena. M. Bocher será defendido por M. Odilon Barrot, asistido de M. Dufaure.—Se dice que en los diferentes interrogatorios sufridos por M. Bocher ha declarado que su objeto no era hacer la oposicion al gobierno bajo el punto de vista político, sino solamente auxiliar á los príncipes de Orleans para defender la memoria de su padre.

Paris 3 de marzo.

Dice el *Diario de los Debates* sobre elecciones que solo se tienen noticia de setenta y seis nombramientos definitivos. Aparte de tres ó cuatro escepciones, por todas partes han sido elegidos los candidatos del gobierno.

En la *Patria* se lee: El excelente efecto producido por los resultados de las elecciones, acaba de dar impulso sensible á los negocios.—Las noticias electorales de los departamentos continúan siendo excelentes. Por todas partes se aprueba al gobierno la nueva via en que se ha entrado de patrocinar abiertamente los candidatos que merecen su confianza. Este modo franco y leal de hablar al pais ha producido un muy buen efecto, y es mirado como la feliz inauguracion de una nueva política.

capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, la santa iglesia Catedral y la parroquial del Santísimo Cristo del Salvador. Un inmenso gentío se agolpaba á las puertas de dichos templos y á las calles por donde pasaba la carretela, ansiando ver á los Príncipes.

Refiere el propio diario que el dia anterior se habia hecho una nueva prueba del ferro-carril, estrenándose una nueva locomotora, llamada la Sebatense, que salió del Grao y recorrió varias veces el camino en toda su estension, dando una doble prueba con la regularidad y rapidez de la marcha, de sus buenas condiciones y de la excelente construcción del camino. Habianse preparado dos carruajes, en los cuales tomaron asiento el gobernador de la provincia, los directores de la Sociedad, el ingeniero jefe del distrito, el alcalde y una comision del ayuntamiento: la impaciencia del público era tal que no pudo impedirse que casi á viva fuerza, y con gravísimo peligro, se apoderasen de los asientos restantes algunas personas mas curiosas que prudentes. El pequeño tren recorrió por tres veces el camino, saludado siempre por las aclamaciones de la muchedumbre.

Ayer llegó á esta capital, dice el mismo diario, uno de los socios comisionado por la empresa de justas y torneos, á fin de dar una funcion en celebracion del feliz natalicio de la Princesa de Asturias y del restablecimiento de S. M. la Reina. Los trajes, armaduras y gualdrapas, asi como el ornamento que se empleó en la plaza de Madrid, en donde se verificó el torneo presidido por SS. MM., serán los mismos que se emplearán en la funcion, presentando al público un verdadero torneo de la edad media. La reina y damas que deben figurar en él serán niñas de la beneficencia, vestidas con propiedad y con lujo y brillantez: estas quedarán dotadas segun el buen éxito de la empresa. Desearíamos que fuese posible coordinar que esta funcion se celebrase en los dias de la inauguracion del ferro-carril.

El último temporal ha sido desastroso para algunos pescadores de la matrícula de Barcelona. Parece que dos barcas de las que se dedican á la pesca llamada del *bou* no pudieron ganar el puerto á causa de la fuerza del viento y que despues de probar inútilmente de tomar tierra en la playa de Castell de fers fueron á encontrar la muerte en la de Sitges. Perekieron ahogados los seis hombres que las montaban y un niño que pudo salvarse, dicese que á las últimas noticias se hallaba sin esperanzas de vida.

Escriben de Sevilla que han empezado á ponerse en circulacion en aquella capital algunas monedas falsas de las que corren por la corte, y que las de oro, de valor de 100 rs., son las que están trabajadas con mas arte. Parece que son de cristal, sin que por el color ni por el peso se distingan de las legítimas.

Dice el *Sol* de ayer: Segun se nos asegura se ha firmado ya la escritura de una sociedad que mandará construir tres vapores de élice, para destinarlos á la carrera de Marsella á Cádiz.

De la *Crónica* de Nueva-York de 21 febrero, copiamos hoy interesantes noticias sobre los lamentables incidentes á que ha dado lugar la llegada del Cónsul de España, Sr. Laborde, en Nueva-Orleans. Segun verán nuestros lectores en la *Crónica* no sabia aun este periódico como habian terminado las ocurrencias. He aquí las noticias que sobre el particular hallamos en los *Debates* llegados ayer, que si son exactas son posteriores á las de la *Crónica*.

Por el Pacífico llegado á Liverpool el 5 de marzo se han recibido noticias de Nueva-York de 21 de febrero. El parte telegráfico publicado por el *Morning-Chronicle* dice que el cónsul de España en Nueva-Orleans habia sido insultado de nuevo y su pabellon hecho trizas por el populacho. Este rumor está contradecido por el *Heraldo* de Nueva-York, que dice que en efecto se habia organizado una manifestacion indecente contra el cónsul, pero que al saberse la noticia de la amnistia concedida por la Reina Isabel á la mayor parte de los prisioneros hechos en la Habana, los autores de ese culpable proyecto habian desistido por sí mismos de llevarlo á cabo.

Parece están estendidos los Reales decretos, ó cuando menos aprobados estos nombramientos en Consejo de ministros:

El general D. Fernando Norzagaray, Capitan general de Sevilla, pasa á desempeñar el mando militar de Puerto-Rico.

El Sr. D. Javier Ezpeleta; capitan general hoy de Estremadura y hermano del señor ministro de la Guerra, va de capitan general á Sevilla.

D. Joaquín Armero, gobernador de Madrid y hermano del señor ministro de Marina, asciende á Capitan general de Estremadura.

El Sr. D. Luciano Campuzano vuelve desde la capitania general de Valencia á la de Granada, que antes desempeñaba.

El Sr. D. Fermin Ezpeleta, hermano tambien del ministro de la Guerra, hoy sin mando, y que ha desempeñado últimamente las de Aragon y provincias Vascongadas, es nombrado capitan general de Valencia.

Para el gobierno militar de Madrid hay varios candidatos. Al marques de la Solana, capitan general de Filipinas, no se toca por ahora.

Palma 12 de marzo.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana el coronel graduado D. Manuel Tomos, primer comandante del batallon de Asturias.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infanteria de Isabel II.

El coronel sargento mayor.—Manuel Jónes.

SUSCRIPCION

PARA EL HOSPITAL DE LA PRINCESA.

Rs. vx.

Juzgado de 1ª instancia de esta capital y sus subalternos 250

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia.

SANTA EUFRASIA, VIRGEN Y MÁRTIR.

Esta delicada doncella para dedicarse enteramente al servicio de su esposo Jesucristo, huyó del mundo retirándose á la Tebaida, donde con el hábito de ermitaño vivió varonilmente entre aquella muchedumbre de anacoretas, que mas de una vez copiaron de ella los rasgos mas sublimes de humildad y de asombrosa penitencia; por lo que despues de haberla consolado el Señor en esta vida mortal, fné trasladada su alma por un coro de ángeles á la eterna mansion de los bienaventurados.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 15 DE MARZO.

Salé el sol á las 6 horas y 10 minutos.

Pónese á las 5 y 50

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h. 9 m. 53 s.

PAQUETE DE VAPOR

El Barcelones.

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Saldrá para Barcelona el sábado 13 del corriente á la una de la tarde, con la correspondencia: admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, número 1, cuarto entresuelo.

TEATRO

Habiéndose encargado los cuatro artistas principales de la compañía lírica que hasta ahora ha actuado en el teatro de esta capital, de dar por su cuenta seis funciones de canto en el mismo teatro durante la presente cuaresma, y esperando que se verán favorecidos por el culto público que tantas muestras les ha dado de su aprecio, puesto que procurarán se compongan todas las representaciones, no solo de lo mas escogido del repertorio de la pasada temporada, si que tambien de algunas piezas nuevas: abren por dichas seis funciones un abono bajo los precios siguientes:

Palcos de 1ª clase con 24 entradas.....	120 rs.
Idem.. de 2ª..... con idem.....	100
Idem.. de 3ª..... con 18.....	70
Louetas de palio	12
Entrada personal.....	9

NOTA. El abono se efectuará el domingo próximo en la ventanilla del teatro á las horas de despacho.

IMPRESA NACIONAL Á CARGO DE D. JUAN GUASP
EDITOR RESPONSABLE.